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喜悦的针药

路易斯与玛利亚决定领养若瑟
玛利亚，一个患有唐氏综合症
的孩子，而他们已经是一个有
七个孩子的家庭。那时，路易
斯亦被确诊患上白血病。

2013年4月18日

我们是路易斯和玛利亚。结婚已二十
三年，育有八个子女。我们俩成为主
业团的成员已多年了。数年前我们以
为我们的家庭己经够大，不会再添新
成员。可是，有一天我收到一位朋友
的电邮。她告诉我马德里社区组织请



求马德里唐氏综合症基金会帮助去寻
找愿意领养一个被父母遗弃的唐氏综
合症小孩的家庭。

路易斯是一位妇科医生，他常常以保
护由成孕开始的生命为己任，而我俩
都积极投入国内与堕胎、产前诊断和
唐氏综合症患者的生活状况有关的工
作。

在家中吃晚饭时我们谈论此事。发觉
孩子们有着很不同的意见，我们都很
感诧异。他们有些赞成，但亦有些
说：“你们是否疯了？我们七个还不
够吗？”每个孩子因着各自的年纪和
看法对事件作出回应。我觉得颇有
趣。

若瑟玛利亚到来家的那天，为我们一
家是个很特别的日子，我们安排了小
小的庆祝。第二天，我们其中一个女
儿将庆祝活动的一些照片带回学校展
示给她的朋友，所以其他人都得悉此
事。



透过这样的一件事情，能让你聚焦生
命中真正重要的东西。就在若瑟玛利
亚到来之前的一段日子，我满脑子充
满各式各样的忧虑。我幻想这就像跟
任何父母被告知他们的一个孩子患有
唐氏综合症一样：对将会发生的事情
感到恐惧。这个孩子的生命将会怎
样？如果你未能照顾他的时侯，他又
会怎样？可是，最后你会把这些忧虑
搁置，并且会说：“喂，我们巳帮助
七个孩子开展他们的生活，为什么不
能为若瑟玛利亚做同样的事呢？我们
为什么不能给他那些我们曾经给我们
的孩子一样的束西：活得开心和成为
天主的儿女?”最后你会发觉：我们必
能做到！其他一切就交托在天主的手
吧。

对我们的孩子都是一样。我希望他们
不单是学业有 成和胜人一筹，我更希
望他们能够活得开心和成为天主的好
儿女。当你将事情如此简单化，而 我
亦认为这是对事情较合理和务实的处



理方法，所有复杂的烦乱都会一扫而
空。

若瑟玛利亚来到不久，我们实在经历
了一段困难时光，路易斯被诊断患了
重病－白血病。那时，日子过得委实
辛苦。他在医院留医，而且所有头发
因为化疗而脱落(或者仍有少许留
下)。但每当若瑟玛利亚去探望他的时
候，就好像为他注射了一剂喜悦的针
药一样。

回到家裹，其他孩子告诉我：“妈
妈，妳能否想像若果若瑟玛利亚今年
没有与我们一起，日子是何等艰难的
呢？在那些困难的日子裹，若瑟玛利
亚确实带给我们很大的福乐。他有着
一股特殊的力量，将我们每人的优点
引发出来。真的，我实在经历过很多
次了。”
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